
Neues aus dem Rathaus – Rückblick Juli 2023 

 

Liebe Allendorfer Bürgerinnen und Bürger, 

mein erster Monat als Ihr neuer Bürgermeister neigt sich dem Ende zu und ich möchte Sie 
über einige Schwerpunktthemen informieren.  

 

Am 20. Juli 2023 fand im Bürgerhaus ein öffentlicher Workshop zum Quartierskonzept statt. 

Begleitet wird diese Workshop-Reihe von der Klima- und Energieeffizienzagentur KEEA und 
B.A.U.M. Consult. Beide Projektpartner stellten die Ergebnisse aus den Datenerhebungen zu 
den Bereichen Energieversorgung, Gebäude & Wohnen, Mobilität und Nahversorgung sowie 
Klimawandelanpassung und Öffentlicher Raum vor. Die Einarbeitung der Ergebnisse in das 
Konzept wird während der Sommerferien stattfinden.  

Herr Raatz berichtete an diesem Abend über die zukünftige Wärmeversorgung. Wärmenetze 
in Allendorf (Lumda) sind aufgrund der örtlichen Gegebenheiten wirtschaftlich nicht sinnvoll. 
Stattdessen plädierte er dafür, das Potential bei der Energieeinsparung eines jeden 
Einzelnen zu nutzen, indem z. B. Gebäude gedämmt werden.  

 

Mein zweites Schwerpunktthema behandelt ebenfalls den Klimawandel und dessen Folgen.  
Die Trinkwasserversorgung ist eines unserer höchsten Güter, denn unser Trinkwasser wird 
immer knapper. Hier müssen wir uns mit Szenarien auseinandersetzen, wie Starkregen und 
Trockenheit, die wir alle so in dieser massiven Form aus den vergangenen Jahren und 
Jahrzehnten nicht kennen.  

Um Ihnen auch hier die bestmögliche Versorgungssicherheit zu bieten, haben wir eine 
Betriebsbegehung mit unser technischen Betriebsführung, den Stadtwerken Gießen, 
durchgeführt, damit die Instandhaltung, Funktionalität und Effizienz gewährleitet sind und 
bleiben.  

 

Die Freiwilligen Feuerwehren in unser Stadt sind mein heutiges drittes Schwerpunktthema. 
Die Kleinsten der Feuerwehren, die Minis, waren zum Kreiskinderfeuerwehrtag nach 
Krofdorf gereist. Mit solchen Aktionen wird die Basis für unsere Einsatzabteilungen in der 
Zukunft gelegt. An dieser Stelle möchte ich allen, Eltern, Betreuern und den Minis, ganz 
herzlich dafür danken und gratuliere selbstverständlich den 8 Kindern, die dort erfolgreich 
das Kinderfeuerwehrabzeichen „Tatze 4“ bestanden haben.  

Weitere gute Neuigkeiten aus den Reihen der Feuerwehren sind, dass Nils Heider und 
Lorena Heider erfolgreich ihre Ausbildung zum Truppführer bzw. zur Truppführerin 
absolviert haben. Herzlichen Glückwunsch an die beiden.  



Unser Jugendfeuerwehren hatten am 22.07.2023 ihren 24-Stunden-Berufsfeuerwehrtag. Es 
wurde zu verschiedenen Einsätzen im gesamten Stadtgebiet ausgerückt. Highlight war 
spätabends das Feuer im Steinbruch. Hier möchte ich der Fa. Nickel herzlich danken, dass sie 
der Jugendfeuerwehr dies ermöglicht hat. 

In Nordeck-Winnen wählten die Einsatzkräfte Martin Hofmann zum neuen Wehrführer und 
sein Stellvertreter wurde Torben Schneider. Herzlichen Glückwunsch.  

Insgesamt rückten die Feuerwehren im Juli zu 4 kleineren Einsätzen aus, die allesamt 
glimpflich verliefen und es zu keinen größeren Schäden kam.  

 

Zum Schluss meines ersten Statements aus dem Rathaus wünsche ich Ihnen allen eine 
schöne und friedvolle Kirmes.  

 

Wir sehen uns.  

 

Ihr Sebastian Schwarz 

 

 


